



#SEMARNAT

Van ajustes a propuesta sobre maíz

BUSCAN REAFIRMAR PAPEL DEL PAÍS COMO CENTRO DE ORIGEN

74

EJIDOS DEL VALLE DE MEXICALI Y SONORA BUSCAN DIÁLOGO.

40

MIL GENES HAY ALREDEDOR DEL MAÍZ, ASEGURARON.

POR VÍCTOR ORTEGA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El Secretario de Agricultura, Julio Berdegué, anunció que la presidenta Claudia Sheinbaum enviará a la Cámara de Diputados modificaciones a la iniciativa que busca prohibir el maíz transgénico en México.

Durante una reunión con la Comisión de Puntos Constitucionales, en la que también participó la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz, Berdegué informó sobre nueve ajustes a la propuesta presentada por la Presidenta el 23 de enero, que modifica los artículos 4 y 23 de la Constitución.

El funcionario detalló que entre los cambios al artículo 4 se incluirá la prohibición del cultivo de maíces con modifi-



DEBEMOS SER CUIDADOSOS Y DAR ARGUMENTOS DEL POR QUÉ LA REFORMA DEBE PROCEDER'.

LEONEL GODOY
DIPUTADO DE MORENA

ANALIZAN POSTURAS

1 Esperan dialogar con todos los involucrados esta semana.

2 Ayer se presentaron los titulares de Agricultura y de Ciencia.

caciones genéticas que superen las barreras naturales de la reproducción o recombinación, como los transgénicos.

Sin embargo, se establecerá que otros usos de maíces modificados deberán ser evaluados conforme a la normativa vigente para determinar su impacto en bioseguridad, salud y patrimonio cultural.

Berdegué explicó que estas modificaciones surgen del diálogo con la campaña Sin Maíz No Hay País, y de encuentros con la secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena.

También destacó que la iniciativa reafirmará el papel de México como centro de origen y diversidad del maíz, además de priorizar la biodiversidad, la soberanía alimentaria y el manejo agroecológico del grano.

Afirmó que se mantendrá la autosuficiencia del maíz blanco no transgénico para el consumo humano y que está garantizada por las políticas del gobierno. El funcionario señaló que la reforma constitucional tiene un fundamento cultural porque el maíz en nuestro país "no es simplemente un alimento, sino es parte de la cultura".

Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, dijo que se van a escuchar todas las voces de especialistas, funcionarios, productores y campesinos. ●



FOTOS: CUARTOSCURO



- **DEFENSA.** Se cierra paso al maíz transgénico, el objetivo principal de la propuesta de Sheinbaum.